

がんばるねばる

大きな花を咲かせるとき

名寄市立名寄東中学校長
櫻庭 一也



コロナ禍がはじまってから三年を過ぎました。新型コロナウイルスが二類から五類感染症に位置づけられることに伴い、感染症対策に関する基本的な考え方も変わりはじめています。卒業式におけるマスクの扱いなどもその一例です。今後も国や道の方針等に合わせ、学校での感染症対策も変わっていきます。その都度お知らせしていきますので、今後ともご理解とご協力をお願いいたします。

さて、今年度もあと1ヶ月となりました。2月も後半になると日差しも強くなり、まだまだ寒いとはいえ、春が近づいていることを感じさせられます。3月になると、様々な気象会社等が桜の開花予想を発表します。

2年前の学校だよりにも書きましたが、一般に植物の生長と気温には関係があり、作物の生長の度合いを調べる指標として積算温度があります。桜（ソメイヨシノ）が開花する時期もこの積算温度で予想することができます。いくつかの予想方法があるのですが、その一つに600℃の法則があります。桜の場合、2月1日を開始日にして、1日の最高気温を毎日足していき、600℃になると花が開花するというも

のです（北海道の場合は最高気温がマイナスからのスタートのことが多い）。実際には、その他の条件もありますので数日ずれることもあります。

また、桜は夏の間に花の芽を作りますが、冬の初めに花の芽はいったん「休眠」して成長が止まります。真冬の間寒さに一定期間さらされることによって「休眠」から目覚め、春に向けて暖かさによって成長し、開花します。寒さが不十分だと「休眠」からうまく目覚めることができず、開花が遅れてしまうそうです。このように、桜が開花するには、春先の暖かさだけでなく、冬にしっかり寒さにさらされる必要があります。

私たちにも同じような時期があります。私たちも毎日少しずつでもあきらめずに努力を重ねていけば、あるときとつぜん桜の花が開くように、それまでできなかったことができるようになったり、分からなかったことが分かるようになっていたりすることがあります。その途中では、つらい時期やうまくいかない時期もあります。もしかしたら、それはコロナ禍であったり、思春期であったりするのかもしれませんが、それは心身ともに大きく成長するために必要な時期だととらえ、努力を続けていけば、いつか花を咲かせるときがくる、私はそう信じています。

3月の行事予定

日	曜	行 事
1	水	1, 2年生卒業式準備③
2	木	1, 2年生卒業式準備④ 公立高学力検査日
3	金	1, 2年生卒業式準備⑤⑥ 公立高面接検査日
6	月	3年学年集会 3年スポーツ大会
7	火	3年式練習 2年会場準備
8	水	3年式練習 3年同窓会説明会 部活動表彰
9	木	3年式練習
10	金	卒業式総練習
11	土	第71回卒業証書授与式
13	月	卒業式振替休業日
14	火	卒業式後片付け 公立高追検査日
17	金	前期生徒会役員選挙 公立高合格発表日
21	火	春分の日
22	水	2年スポーツ大会
23	木	通知表配布・成績相談タイム 1年スポーツ大会
24	金	修了式 離任式
25	土	春休み（～4月5日）



東中生の活躍

【ソフトテニス部】

第48回中学生
インドア選手権大会研修
(女子の部)
3位



【バスケットボール部】

第1回U14北海道ブロック交流活動(DC I)
出場
(名寄地区選抜：男子)



(名寄地区選抜：女子)

【バドミントン部】

冬季近隣中学校バドミントン大会
(女子個人戦ダブルス)
1位
2位
3位
(女子個人戦学年別シングルス2年)

1位

3位

4位

(男子個人戦ダブルス)

3位

4位

(男子個人戦学年別シングルス2年)

3位

(男子個人戦学年別シングルス1年)

2位



除雪ボランティア

2月18日(土)に除雪ボランティアが行われました。

「多雪地域特有の生活のなかで、除雪が困難な人のため、自主的に奉仕活動に参加することで、生徒が社会の一員であるということの自覚を深める。人間尊重の精神に立ち、社会の中で共に生きる豊かな人間性を培う。」ことを目的とし、平成元年から毎年この時期に実施しています。

今年度は、約70名の生徒・教職員が参加しました。固い雪に苦戦しながらも、誰かのために役に立つことの充実感を味わいながら作業に取り組むことができました。

開会式には、加藤剛土市長にご臨席いただき、激励の言葉をいただくとともに、「地域と学校による取組として、30年以上続いている素晴らしい活動」とお話しいただきました。

名寄市からも参加者にスポーツドリンクをいただいております。ありがとうございました。

活動にかかわり、北進町内会様、社会福祉協議会の皆様には大変お世話になりました。あらためてお礼申し上げます。



出欠の扱いについて

先日、2月14日に文書でお伝えしましたが、衛生管理マニュアルに基づく行動基準レベルが「レベル1」に移行したことにもない、同居家族に未診断の発熱等の症状がみられる場合は、自宅待機の必要がなくなりました。

○同居家族に未診断の風邪症状がみられる場合は登校可能です。

○本人に発熱等の風邪症状がある場合は、出席停止になります。

○本人または同居家族が新型コロナウイルス感染症に感染した、濃厚接触者に特定された、PCR検査を受けるようになった場合は、必ず学校まで連絡をお願いします。(この場合は出席停止になります。)

今後、新型コロナウイルス感染症にかかわる対応を変更するときは、改めてお知らせします。よろしくお願いいたします。

学校評価について

《集計結果について》

保護者の皆様にお子様を通して配布させていただいております。ご確認ください。

《記述欄に記載されたご意見について》

記載されたご意見については全教職員で確認しております。教育活動改善につながるご意見を多数いただいておりますので、今後の教育活動に活かしてまいります。

また、次年度に向けて学校運営協議会等のご意見を伺いながら検討してまいります。

今後ともよろしくお願いいたします。

